

令和5年 鳥取市教育委員会 7月定例会 会議録

1 日 時 令和5年7月27日(木) 13時30分 から

2 場 所 鳥取市役所本庁舎 6階 第4会議室

3 出席者

教育長 : 尾室 高志
委員 : 藤井 喜臣
委員 : 前田 哲雄
委員 : 谷口 なおこ
委員 : 中井 英子

[事務局]

副教育長 : 岸本 吉弘
次長兼教育総務課長 : 山下 宣之
次長兼学校教育課長 : 安本 雅紀
文化財課長 : 佐々木 敏彦 学校保健給食課長 : 山根 ちはる
中央図書館長 : 長本 次郎 総合教育センター所長 : 中村 礼子
さじアストロパーク所長 : 下田 俊介
学校教育課参事兼指導係長 : 米澤 武昌
生涯学習・スポーツ課長補佐 : 平田 政志
教育総務課長補佐 : 小清水 晃子

[傍聴者] なし

4 会議次第

○行事報告及び行事予定について [教育総務課]

【審議案件】

- (1) 議案第8号 鳥取市立幼稚園管理規則の一部改正について [学校教育課]
(2) 議案第9号 令和6年度に使用する小学校教科用図書採択について [学校教育課]

※審議案件(2)は、鳥取市教育委員会会議規則第14条第1項に基づき、公開しないこととする。

【説明・協議事項】

(1) 令和6年度事業について

[教育総務課]

※説明・協議事項(1)は、鳥取市教育委員会会議規則第14条第1項に基づき、公開しないこととする。

【報告事項】

(1) 7月13日大雨による被害状況等について

[教育総務課]

(2) 鳥取市民体育館エネトピアアリーナの利用状況等について

[生涯学習・スポーツ課]

(3) 令和5年度アストロ出前観察会「スーパームーンを見よう」について

[生涯学習・スポーツ課(さじアストロパーク)]

【その他】

(1) 次期定例教育委員会の開催について

[8月] 令和5年8月25日(金) 13:30～鳥取市役所本庁舎7階 第2委員会室

[9月] 令和5年9月28日(木) 15:30～鳥取市役所本庁舎6階 第4会議室

5 会議概要

13時30分 開会

尾室教育長 あいさつ

○行事報告及び行事予定について

教育総務課長 (資料に基づき説明する。)

【審議案件】

(1) 議案第8号 鳥取市立幼稚園管理規則の一部改正について

学校教育課長 (資料に基づき説明する。)

※原案のとおり承認された。

【報告事項】

(1) 7月13日大雨による被害状況等について

教育総務課長 (資料に基づき説明する。)

【質問】

(谷口委員)

久松小学校校区は結構水に浸かっている、長靴を履いても長靴の中に水が入ってくる状況でした。小さい1年生さんはかなり怖い思いをして登校されたと思います。マチコミで「気を付けてきてください」という連絡があったので、行かなければいけないと思われた保護者さんもおられて、近所の子ども達を集めて車で学校まで送られた方もあったようです。これから校長先生が保護者からの意見集約をされると思いますけれども、今回水に浸かった場所のデータが集まったら、その箇所が多い学校区の学校には特に、無理して登校しなくてもよいということを伝えてあげて欲しいと思います。朝8時前に「遅れて来てもいいですよ」という連絡をされた学校もあったようですが、登校前の時間帯にさせていただかないと、子ども達はもう家を出発しています。今回は連絡の出し方がまずかったのではないかとこの保護者の声があちこちで聞こえました。そのあと、新聞で目にしたのですが、そんなに無理して登校しなくてもよい、家庭の判断でよいと書いてありましたが、そのあたりの周知を各家庭にさせていただけたらと思います。

(尾室教育長)

ありがとうございます。その他ご意見ありますでしょうか。

(藤井委員)

大分苦労されたのはよくわかります。特に時間帯が登校時でしたので。最近ではJRも思い切って計画運休をされますので、学校も登校時に警報が出ているら、一律登校せずに様子を見るとかにしておいた方がよいかもしれないですね。登校時に警報が出ていることはよくあるんですかね。

(学校教育課長)

よくあるのは、登校時に土砂災害が継続しているケースや、長期に渡って警報が継続しているケースがあります。一番地域のことが判断できるのが学校長ということで、暴風雨を伴わない警報については、一律ではなく学校判断で対応するというルールに今はしております。

(藤井委員)

警報が出たというのは各家庭でもすぐに確認することはできますよね。警報が出ればメールが来るような設定にしている方もあるので。なかなか学校からの連絡を徹底するというのは難しいところもあると思います。

(学校教育課長)

これから学校にも周知していくのですけれども、大雪でもあり得ることで、通学路の安全が確保できないときには、登校を遅らせるとか、自主休校の判断を保護者さんの方でできるように周知していきたいのですが、その場合は欠席や遅刻としないで、校長の判断で出席停止にするとか、子どもに不利益が生じないような対応ができるように周知していきたいと思います。

(前田委員)

保護者の判断というのは難しい状況もあるのかなと思います。保護者が判断を誤ってしまった場合はどうするのかということもあります。やはり藤井委員さんが言われたように、空振りでもいいので警報が出ていたら休みになるという形の方が最悪の状況は防げるのではと思いました。特に最近は学校統配合で校区がすごく広いんですね。校長だけの判断というのもなかなか判断しづらいと思います。

(中井委員)

警報が出ていたらまずは待機というのはいけないのでしょうか。

(学校教育課長)

それは考えられると思っています。保護者との連絡ツールを使って、学校と保護者とでやりとりして、保護者さんが登校するかどうかを判断できるようにしていきたいと思っています。

(中井委員)

登校時に警報が出ているかどうかで判断するのがよいと思います。それだったら保護者が各自で確認ができるので。登校時に警報が出ていたら待機して、学校からの指示を待つというのがよいのではないかと思います。

(学校教育課長)

はい、そういった選択肢を含めながら、精度を高めていきたいと思っています。

(前田委員)

マチコミの普及率は今は100パーセントですよ。

(学校教育課長)

そうですね、はい。

(尾室教育長)

ありがとうございます。ではまた新たな方針が決まりましたら、皆様の方へ周知させていただきますと思います。

(2) 鳥取市民体育館エネトピアアリーナの利用状況等について

生涯学習・スポーツ課長補佐（資料に基づき説明する。）

【質問】

(尾室教育長)

市民体育館を使用した大会運営側の声、評価は何かありましたか。

(生涯学習・スポーツ課長補佐)

それぞれから意見をいただいておりますが、概ね大会運営に使用はなかったということと、冷房完備ですので熱中症を気にすることなく大会運営ができたということはおっしゃっていただいております。

(尾室教育長)

バトミントン等の競技にはエアコンの風の影響はなかったのでしょうか。

(生涯学習・スポーツ課長補佐)

はい、風については問題ないと聞いております。照度については、照度不足のご意見がありまして、体育館の方と調整をしております。

(3) 令和5年度アストロ出前観察会「スーパームーンを見よう」について

さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。）

【その他】

(1) 次期定例教育委員会の開催について

[8 月] 令和5年8月25日(金) 13:30～鳥取市役所本庁舎7階 第2委員会室

[9 月] 令和5年9月28日(木) 15:30～鳥取市役所本庁舎6階 第4会議室

教育長 以上で7月定例教育委員会を終了します。

閉会 15時40分